

2. Lokasi dan Waktu Penelitian

Penelitian ini dilaksanakan di Desa Lomaer Kecamatan Blega Kabupaten Bangkalan Madura karena desa tersebut merupakan salah satu bagian keberadaan tradisi larangan pernikahan *saleb tarjhe*.

Jika dibutuhkan sebagai pertimbangan juga akan dilakukan perbandingan dengan lokasi lainnya agar memperoleh informasi dan pemahaman baru mengenai pernikahan *saleb tarjhe*.

Adapun waktu pelaksanaan penelitian ini akan dimulai pada bulan Januari sampai bulan April 2016.

3. Pemilihan Subyek Penelitian

Dari lokasi penelitian di atas, subyek penelitian akan dipilih secara langsung oleh peneliti. Penentuan subyek penelitian berdasarkan atas kebutuhan peneliti yang dapat memberikan informasi sesuai dengan tujuan dilaksanakannya penelitian ini (*purpose sampling*).

Subyek penelitian ini secara spesifik adalah elit lokal Madura seperti sesepuh desa, kyai, pemerintah, tokoh masyarakat, tokoh muda, mahasiswa dan akademisi di desa Lomaer. Sesepeuh desa diharapkan mampu memberikan informasi-informasi berkaitan dengan sejarah tentang adanya larangan nikah *saleb tarjhe*. Kyai dan akademisi akan diminta pendapatnya tentang segala persoalan berkaitan dengan *saleb tarjhe* seperti proses dialektika munculnya larangan nikah *salen tarjhe*, faktor-faktor, bahkan pandangan-pandangan pribadinya sebagai tambahan informasi. Sedangkan subyek yang lain digunakan untuk memperkaya data dan informasi yang berkaitan dengan pernikahan *saleb tarjhe*.

kecamatan Torjun kabupaten Sampang : studi analisis hukum Islam yang dilakukan oleh al Ghalib Abul Faraj, mahasiswa IAIN Sunan Ampel.

Dalam penelitian tersebut al Ghalib menjelaskan tentang faktor dilarangnya pernikahan antara anak pertama dengan calon pasangan suami/isteri anak ketiga. Penelitian ini dilakukan di desa Sede'en Torjun Sampang. Pendekatan yang dipakai dalam penelitian ini adalah pendekatan hukum normatif. Teropong yang digunakan untuk menganalisis permasalahan adalah hukum Islam. Hasil penelitiannya menunjukkan bahwa pada dasarnya larangan pernikahan antara anak pertama dengan calon pasangan suami/isteri anak ketiga tidak bersumber dari syariat agama. Sehingga adanya larangan pernikahan tersebut bisa dilawan dan tidak berkaitan dengan sah atau tidaknya suatu pernikahan.

Selain itu juga terdapat penelitian tentang larangan pernikahan di Madura dengan judul *Tinjauan hukum Islam terhadap tradisi larangan perkawinan Duw Taon Ekeduweih di desa Torjun kec. Torjun Kab. Sampang* yang ditulis M. Fahrudin Arif juga mahasiswa IAIN Sunan Ampel. Dalam penelitiannya, Fahrudin menjelaskan tentang adanya larangan pernikahan yang dilakukan oleh seseorang dalam satu keluarga yang diseleggarakan dalam dua tahun berurut. Semisal si A kakak si B. Maka kedua kakak beradik tersebut tidak boleh menikah dalam tahun yang berurutan. Semisal si A menikah pada tahun 2013 maka si B tidak boleh menikah pada tahun 2014. Penelitian ini dilakukan di desa Torjun kecamatan Torjun kabupaten Sampang.

Seperti halnya al Ghalib, pendekatan yang dipakai dalam penelitian Fahrudin adalah pendekatan hukum normatif. Kacamata yang digunakan untuk menganalisis persoalan adalah hukum Islam. Hasil penelitiannya menunjukkan

bahwa pada dasarnya larangan pernikahan *Duw Taon Ekeduweih* tidak mempunyai dasar argumentasi syariat. Sehingga pelanggaran terhadap larangan pernikahan ini tidak berkaitan dengan sah atau tidaknya suatu pernikahan.

Sedangkan penulis, dalam penelitian ini akan meneliti tentang larangan pernikahan *saleb tarjhe*. Jadi obyek penelitiannya jelas berbeda dengan dua penelitian yang telah disebutkan di atas. Lokasi penelitiannya walaupun sama-sama di pulau Madura namun dalam kabupaten dan desa yang berbeda.

Pendekatan yang akan digunakan penulis dalam penelitian ini juga berbeda dengan penelitian terdahulu. Penulis menggunakan pendekatan sosiologi disamping hukum Islam. Spesifiknya menggunakan teori kontruksi sosial dalam melihat dan menganalisis objek yang diteliti.

Dari sini penelitian dengan judul *Pernikahan Saleb Tarjhe di Madura Perspektif Teori Konstruksi sosial* ini dapat disimpulkan berbeda dengan penelitian-penelitian yang telah dilakukan sebelumnya. Baik dari segi redaksional maupun segi substansi dan perspektif pembahasannya.

J. Sistematika Pembahasan

Sistematika pembahasan memuat uraian dalam bentuk esai yang menggambarkan alur logis dari struktur bahasan penelitian. Sistematika pembahasan pada penelitian ini terdiri dari beberapa bab dan sub bab yang secara rinci akan dijelaskan dibawah ini.

Bab I, Pendahuluan. Bab ini merupakan bab yang memuat latar belakang adanya penelitian, identifikasi dan batasan masalah, rumusan masalah, kajian

pustaka, tujuan penelitian, kegunaan hasil penelitian, definisi operasional, metode penelitian, studi terdahulu dan sistematika pembahasan.

Bab II, Landasan Teori. Pada bagian ini akan dijelaskan landasan teori yang berkaitan dengan objek penelitian yang sedang diangkat. Praktisnya, dalam bab ini akan diulas masalah kajian pustaka tentang pernikahan dan adat.

Bab III, Objek Penelitian. Pada bab ini akan diberikan deskripsi umum tentang objek penelitian, yaitu seputar larangan *saleb tarjhe* di desa Lomaer kecamatan Blega kabupaten Bangkalan, Madura,

Bab IV, Analisis dan Pembahasan. Bab ini merupakan bab inti dalam penelitian ini. Pada bagian ini akan dijelaskan tentang konstruksi sosial pernikahan *saleb tarjhe* di Madura dan pandangan hukum Islam terhadap persoalan nikah *saleb tarjhe* tersebut.

Bab V, Kesimpulan. Bab ini terdiri dari dua pembahasan. Yaitu berupa kesimpulan atas rumusan masalah yang sudah di paparkan pada bab I dan saran-saran atas segala hal yang di perlukan.